

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

GRANDIOSO MITIN de afirmación republicana

Se celebrará el próximo viernes, día 8 del corriente, a las nueve y media de la noche. Tomarán parte en el mismo los Sres. Layret, Pinilla, Tona, Valentí y Camp y el diputado a Cortes por Tortosa D. Marcelino Domingo.

LOS QUE MUEREN

S. SANPERE Y MIQUEL

En la madrugada del domingo, 26 del pasado Septiembre, a la edad de 75 años, falleció en la ciudad de Barcelona el consecuente republicano federal y notable publicista cuyo nombre encabeza estas líneas.

Cada vez que hemos de dar cuenta de la muerte de esos hombres excepcionales que formaron parte de la plana mayor de nuestra comunión política, al sentir inmensa tristeza por su desaparición por el cariño y admiración que por ellos sentíamos y por vernos privados de su concurso en la defensa de nuestros ideales de democracia, libertad y república, sentimos un gran consuelo en nuestra alma, al ver que todos, amigos y adversarios, se ven obligados a hacer justicia a sus grandes merecimientos, ensalzando las grandes virtudes cívicas de los que fueron, más que nuestros incondicionales correligionarios, nuestros entrañables maestros.

Sanpere y Miquel, como casi todos los hombres prestigiosos del partido federal, hizo del trabajo y de la virtud, un culto, siguiendo el admirable ejemplo del gran apóstol del federalismo D. Francisco Pi Margall al cual la patria catalana se dispone a rendirle justo tributo perpetuando sus memorias, en un artístico bloque de piedra y bronce que constituirá un símbolo de verdadera regeneración.

Sanpere y Miquel se distinguió en todas las órdenes del saber, ocupando un puesto preeminente en el campo de las letras. Cultivó la historia, la filosofía y la literatura, siendo considerado como uno de los primeros críticos de arte. Fué diputado a Cortes por el distrito de Igualada en las Cortes constituyentes, habiendo sido después varias veces diputado provincial.

Distinguióse siempre por su mo-

destia y sencillez, patrimonio de los hombres de verdadera valía. Además de las muchas obras de importancia que deja escritas las cuales son una elocuente prueba de su valer, honró con su pluma las columnas de varios diarios y periódicos, entre ellos la *Gaceta de Cataluña*, *La Tribuna* en la época que la dirigía D. Antonio Cullaré, y últimamente *El Progreso*.

Cataluña ha perdido uno de sus hijos que más la han enaltecido y con mayor esfuerzo laboraron por su progreso, y el partido federal uno de sus más entusiastas y valiosos adalides.

DEMOCRACIA, con tan sensible motivo, se asocia a la pesadumbre causada entre nuestros afines a la vez que envía a la familia la expresión de nuestro sentimiento.

En el desierto

Aunque hayamos de clamar en el desierto, en él desierto clamaremos. Modestamente, desde estas honradas páginas, estamos decididos a seguir ayudando a los pocos ciudadanos españoles que hacen campaña contra el Gobierno en defensa del derecho constitucional de reunión.

Sentimos la desesperada tristeza de los esfuerzos inútiles e ignorados. Es como si pretendiéramos respirar en el vacío. Esta cuestión no interesa. Que el Gobierno, contra la Constitución y contra las leyes, prohíba la celebración de mitins y actos públicos, es cosa que no parece preocupar a nadie, ni a la gran Prensa, ni a los partidos que se llaman liberales, ni a los representantes más caracterizados del pensamiento español, ni a esa sombra de opinión pública que a veces flota sobre el país.

¡Qué le vamos a hacer! Nosotros hemos formado nuestro juicio. Y como decía el inolvidable Salmerón, un juicio, en razón